

**Les rencontres Méditerranéennes - Mosaïque d'Espérance**  
**MED 23**  
**Marseille 17-24 septembre**  
**<https://rencontres-med23.org/>**

Questionnaire :

Réponse écrite de groupes de partage (pas de réponse individuelle)

À envoyer à [secretariat.archeveque@catho-aixarles.fr](mailto:secretariat.archeveque@catho-aixarles.fr)

Pour le 15 septembre 2023, au plus tard.

Nom du groupe : **Unité Pastorale de Salon - Grans**

Localisation : **Réunion du 05/09** salle St-François à Salon de Provence,

Faisant suite à invitation et article dans la feuille paroissiale, invitation relancée sur Facebook, et durant les messes du Week End précédent.

Composition : 5 participants

- Avez-vous conscience d'appartenir à un ensemble plus vaste que l'on appelle « Méditerranée » ?

Tous expriment un sentiment fort d'appartenance à cet espace, avec des histoires et origines diverses plus ou moins proches des différentes rives de la Méditerranée.

- Quelles réalités éveillent pour vous une conscience de l'appartenance méditerranéenne ?

Des histoires personnelles :

- Les origines nord africaines de ma famille, l'arrivée en France où mes parents ont décidé de s'installer à Marseille
- La découverte d'une région attachante en arrivant d'autres régions de France pour des motifs professionnels

Le soleil, la vie dehors, les plats typiques, la chaleur du climat et des personnes.

La Bonne Mère

Des richesses à partager (culture, langues, histoires, couleurs ...)

Un peuple cosmopolite autour de cette mer

La multiplicité des nationalités

Le brassage des cultures

Des cultures, des religions différentes mais pleines de richesses quand elles se rencontrent

Le lien avec le peuple musulman omniprésent

Espace de tension mais aussi de fraternité

De la vie en communauté

La pluralité d'origines et de religions

Des religions qui se côtoient, qui coexistent (Dialogue, Rencontre ? Tensions ?)

Luxe et pauvreté - De grandes pauvretés et des écarts importants de richesse

Un espace magnifique mais des enjeux environnementaux préoccupants (préservation ou tourisme ?)

Le commerce du soleil

Le passage d'une rive à l'autre, en espérant trouver un monde meilleur

Les Migrants avec les drames, naufrages – un cimetière ?

Une mer qui pourrait être vu comme fermée, mais qui s'ouvre en fait sur plus grand qu'elle

- Quels sont les défis et/ou les lieux de fractures les plus marquants de votre propre région ?

A / Mieux vivre ensemble : avec des quartiers plus équilibrés (mixité sociale)

B/ Le partage de l'Eau

C/ La migration

D/ La lutte contre la montée des intégrismes politiques et religieux

E/ La Fraternité

F/ Environnement : Adaptation de notre agriculture

G/ Vocation sacerdotale notamment pour l'Eglise catholique

H/ L'éducation pour tous y compris pour l'enseignement catholique cultivant parfois trop une politique élitiste.

- Pour affronter ces défis, quelles initiatives méditerranéennes (associatives, spirituelles, économiques, politiques, sociales, etc.) vous semblent actuellement significatives, et favorisant rencontre et dialogue ?

A / Mieux vivre ensemble : avec des quartiers plus équilibrés (mixité sociale) :

La politique de la ville en matière de logement social

Les associations type Habitat et Humanisme qui propose des logements et un accompagnement aux plus démunis.

B/ Le partage de l'Eau

Les associations type Salon Transition qui y réfléchisse

[Le groupe paroissial Laudato Si qui invite à la prise de conscience et met à disposition un jardin partagé](#)

C/ La migration

Welcome Salon (15 familles qui acceptent l'accueil en famille de demandeur d'asile, 150 adhérents qui contribuent au financement des projets)

L'aumônerie des marins

Plusieurs propositions de cours d'alphabétisation

Les associations caritatives ouvertes à tous et attentives aux situations de détresse des migrants ([St Vincent de Paul](#), Fraternité Salonaise, la Croix Rouge, les Restos du Cœur, le Secours Populaires « La fontaine aux milles bonheurs » de Pélissanne.....

[La présence des prêtres étrangers qui contribuent à l'ouverture des esprits](#)

#### D/ La lutte contre la montée des intégrismes politiques et religieux

La fondation des Milles déjà venu témoigner à Salon

Constat d'un manque de lieu d'échange et de dialogue.

Quid du témoignage de notre communauté ?

#### E/ Fraternité

Attention portée à l'accueil des nouveaux arrivants dans notre ville et [notre paroisse](#)

[Liens avec la communauté de l'Eglise Protestante Unie](#)

[La présence des petites Sœurs de Jésus dans les quartiers populaires et leur proximité avec les familles musulmanes](#)

[Le Week End « Charles de Foucauld » qui a réuni en 2023 des paroissiens et des musulmans autour de frère Charles](#)

[Le Dialogue Inter Religieux que nous essayons de préserver malgré les distances prises par les responsables musulmans en gardant en mémoire les belles Marches pour la Paix de 2016, 2017 et 2018.](#)

[L'organisation de soirée paroissiale « à l'étranger » : Prochainement Le Bénin avec le Père Achille](#)

[L'ensemble des groupes paroissiaux appelés à « travailler en fraternité »](#)

[L'ouverture de nos églises et l'accueil des visiteurs](#)

[Proposition de parcours type Alpha pour ceux qui veulent découvrir Dieu](#)

[L'accueil comme un don des nouveaux convertis](#)

#### F/ Environnement : Adaptation de notre agriculture

#### G/ Vocation sacerdotale pour toutes les religions

Pèlerinage mensuel du diocèse à ND de Beau Regard

#### H/ L'éducation pour tous y compris pour l'enseignement catholique cultivant parfois trop une politique élitiste.

- Comment notre Eglise locale (communautés, groupes, associations catholiques...) est-elle engagée dans ces initiatives ?

[En bleu dans le paragraphe précédent](#)

- Quels obstacles, difficultés, résistances repérez-vous dans vos communautés ?

La peur, la méconnaissance, l'égoïsme, l'individualisme.....

- Comment nos communautés rendent-elles témoignage de l'espérance qui est en elles ?

Témoigner « N'ayons pas peur », de « Vivre l'Évangile »

Libérer les audaces

Faire ensemble

Se laisser embarquer par l'élan de la Vision paroissiale qui sera annoncé le 17/09 suite à un partage et une réflexion élargie à tous les membres des services